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DATA 12/07/2019 HORÁRIO  09h00 às 18h00 
LOCAL Sede do CAU/SP - São Paulo/SP 

 
Verificação de Quórum 

 
 Quórum verificado. 

 
Conselheiros presentes 

PARTICIPANTES 
 

Marco Antonio Teixeira da Silva Coordenador  
Maria Rita Silveira de Paula Amoroso Membro 
Edson Jorge Elito Membro 
Fernanda Menegari Querido Membro 
Mario Wilson Pedreira Reali Membro 
Nancy Laranjeira Tavares de Camargo Membro 

 

ASSESSORIA 
Mesaque Araújo da Silva Coordenador Financeiro 
Alzira Neli dos Santos Mosca Assistente Administrativo 

 
 

CONVIDADOS 
Roberto Munuera Reyes – Gerente Financeiro do CAU/SP 
Odair Dutra – Coordenador Contábil do CAU/SP 

 
Ausências justificadas 

Conselheiros (as) 
Miriam Roux Azevedo Addor, Ângela de Arruda Camargo Amaral, Paulo 
Machado Lisbôa Filho, Maria Alice Gaiotto e Fabiano Puglia Moreno Marin 

 
 

Ausências injustificadas – Não houve 
Conselheiros -  

 
 

 
Encaminhamento  

 
Comunicação 

 
Responsável Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva – Coordenador da CPFi 

Comunicado 

O coordenador da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva iniciou os 
comunicados informando sobre a presença do CAU/SP no Fórum dos 
Presidentes em Brasília. Foi apresentado o GTP (Grupo de Trabalho do Fórum 
dos Presidentes) e, nesta reunião, foi questionado sobre a desvinculação dos 
diversos CAU/UF quanto à questão técnica. Foram apresentadas diretrizes 
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para 2020, ressaltando sobre o SGI e ODS, onde cada CAU poderá definir seus 
objetivos. Solicitada capacitação do SGI para os técnicos do CAU/BR e UF e 
não só para os conselheiros. Sugestão de patrocinar escola de samba no RJ 
para divulgar a arquitetura. A conselheira Maria Rita Silveira de P. Amoroso 
diz que é importante estar presente no UIA (Congresso Internacional de 
Arquitetura).  

 
ORDEM DO DIA 

 

1 

Prestação de Contas do CAU/SP – Balancete de maio e junho – 2º 
Trimestre – acumulado de janeiro a junho com os respectivos 
acompanhamentos da Execução Orçamentária - 2019 
Apreciação, análise e deliberação. 

 

Fonte   Mesaque A. da Silva – Coord. Planej. Estrat. Orçamento - DGF - CAU/SP 
  Odair Dutra – Coordenador Contábil – DGF – CAU/SP 

Relator  Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva 

Encaminhamento 

 O coordenador da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva iniciou a pauta 
passando a palavra para o coordenador Odair Dutra que inicia a 
apresentação informando que a mesma representa maio e junho por não 
ter sido possível apresentar esses meses individualmente. A arrecadação 
de anuidades referente ao mês de maio foi de R$ 2.116.146,20 e junho R$ 
1.662.494,73 e somadas no semestre, representam R$ 14.630.050,25 ou 
81% do projetado para o ano. Foram emitidas 32.947 RRTs em maio, 
representando R$ 2.504.616,49 e 26.617 RRTs em junho que representam 
R$ 2.021.647,76. O acumulado até o mês de junho representa 52% do 
projetado ou R$ 12.368.632,52, constatando crescimento na emissão de 
RRTs em relação ao 2º trimestre de 2018 em 7,2%. O conselheiro Edson 
Jorge Elito solicitou que seja descrito nos relatórios o tipo de RRT gerada 
para que os conselheiros tenham conhecimento. O coordenador da CPFi 
solicitou que seja enviado o relatório com essas informações mensalmente 
aos conselheiros. As aplicações financeiras tiveram crescimento de 17,5% 
em relação a 2018 e o acumulado de janeiro a junho foi de R$ 1.818.095,59. 
Para constar, foi arrecadado até junho 63% do orçado para o exercício ou 
R$ 29.588.142,84. As conselheiras Fernanda Menegari Querido e Maria Rita 
Silveira de Paula Amoroso reforçaram a necessidade de esclarecimento dos 
tipos de RRTs para definir se os projetos são novos ou de outro tipo, cuja 
informação correta vai mostrar as tendências de execução de trabalhos e o 
mercado de trabalho. O coordenador Odair Dutra apresentou um gráfico 
onde mostra as quantidades de RRTs emitidas em São Paulo em relação ao 
resto do país, que somaram 35% do total. No sudeste, representam 48%. 
Os profissionais ativos representam 58.859 sendo 33.995 pagantes e 3.447 
isentos. Representam 32% dos profissionais ativos no país. Quanto aos 
números referentes à Pessoa Jurídica, foi apresentado que são 8.463 
empresas ativas que representam 28% do total do país, sendo 3.418 
pagantes. Relativo a despesas, foi apresentado o valor de R$ 16.209.940,29 
acumulado até o mês de junho que teve variação positiva de 0,32%. As 
despesas correntes acumularam 35% do projetado para o exercício. Gastos 
com pessoal totalizou R$ 7.807.317,41, 0,6% abaixo do projetado. Não 
houve gastos com despesas de capital no exercício. Foi solicitado pelos 
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presentes que na próxima apresentação seja separadas as despesas de 
diárias, auxílio presença e deslocamentos para maior transparência. O 
saldo orçamentário disponível no período foi de R$ 13.378.202,55 e o saldo 
patrimonial de exercícios anteriores é de R$ 53.294.802,79. O coordenador 
da CPFi questionou se o CAU/SP está dentro do previsto para fechar o 
exercício com 100% da projeção de arrecadação de anuidades e foi 
informado que a reformulação já previu essa informação, confirmando 
esses dados. Os presentes votaram pela aprovação do Relatório referente 
a Prestação de Contas/Balancete de Maio conforme Deliberação 
112/2019 – CPFi – CAU/SP, com 06 votos favoráveis, 00 votos 
contrários e 03 ausências, pela aprovação do Relatório referente a 
Prestação de Contas/Balancete de Junho conforme Deliberação 
113/2019 – CPFi – CAU/SP, com 06 votos favoráveis, 00 votos 
contrários e 03 ausências e pela aprovação do Relatório referente a 
Prestação do Contas do 2º Trimestre 2019 conforme Deliberação 
114/2019 – CPFi – CAU/SP, com 06 votos favoráveis, 00 votos 
contrários e 03 ausências. 

 

2 

Relatório de Gestão Integrado do 1º Semestre – 2019 – CAU/SP 
Considerando a Resolução 174/2018-CAU/BR e em atendimento a 
deliberação 096/2019 – CPFi – CAU/SP 
Apreciação, análise e deliberação. 

 

Fonte   Mesaque A. da Silva – Coord. Planej. Estrat. Orçamento - DGF - CAU/SP 
Relator  Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva 

Encaminhamento 

 O coordenador da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva deu a palavra ao 
coordenador de Planejamento Estratégico e Orçamento Mesaque Araujo 
Silva que iniciou a apresentação de uma proposta do Relatório de Gestão 
Semestral que informou que devido a algumas alterações, ainda não foi 
possível finalizar o relatório, que aguardará as alterações que ainda não 
foram aprovadas em Deliberação Plenária do CAU/SP. O gerente financeiro 
Roberto Munuera Reyes relatou que expôs a situação para os responsáveis 
técnicos do CAU/BR que informaram da possibilidade de alteração da 
Resolução nº 174 do CAU/BR quanto aos prazos. O coordenador da CPFi 
informou que o CAU/SP já havia solicitado a extinção da apresentação 
desse relatório semestral. Também existe a possibilidade de a CPFi do 
CAU/BR deliberar quanto a entrega posterior desse relatório. A estrutura 
do relatório é a mesma do ano de 2018 mas com o desafio de reduzir seu 
tamanho. A proposta de deliberação é que seja aprovado o não envio do 
relatório semestral na data exigida, que seria o último dia de julho e com o 
compromisso de finalizar e entregar para aprovação da CPFi para 
posteriormente seguir os trâmites necessários até 14/08/2019. A 
Deliberação nº 174 do CAU/BR foi lida para esclarecimento dos prazos de 
entrega. Com a concordância dos membros da CPFi conforme Deliberação 
115/2019 – CPFi – CAU/SP, com 06 votos favoráveis, 00 votos 
contrários e 03 ausências. 

 

3 Recebimento de Comissões e áreas/setores do CAU/SP: Apresentação de 
Proposta dos Planos de Ação (Plano de trabalho) e Orçamento para a 1ª 
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Reformulação do Plano de Ação com Planejamento Estratégico e 
Orçamento do CAU/SP – 2019. 
Apreciação e análise 

 

Fonte   DGF – CAU/SP 
Comissões – Áreas e Setores do CAU/SP. 

Relator Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva 
Encaminhamento Nenhuma comissão se apresentou para discussão. 

 

Extra Pauta Aprovação de Reunião Extraordinária em /07/2019 
Apreciação, análise e deliberação 

Fonte DGF – CAU/SP 
Relator Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva 

Encaminhamento 

O coordenador da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva solicitou a aprovação 
de Reunião Extraordinária na data de 17/07/2019 antes da 3ª Conferência 
Nacional dos Conselhos Profissionais que se realizará nos dias 06, 07, 08 e 
09/08/2019, contando com a concordância dos membros conforme 
Deliberação 116/2019 – CPFi – CAU/SP, com 06 votos favoráveis, 00 votos 
contrários e 03 ausências. 
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Apresentação da Situação da Inadimplência relativas ao Envio das 
Notificações Administrativas de Cobrança, e os sistemas envolvidos 
conforme Resolução 142-CAU/BR e suas consequências 
Apreciação e análise. 

 

Fonte Mesaque A da S – Coord. Planej. Estrat., Orçamento e Projetos – DGF – 
CAU/SP; Roberto Munuera Reyes - Gerente Financeiro do CAU/SP 

Relator  Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva 

Encaminhamento 

 O coordenador da CPFi Marco Antonio Teixeira da Silva solicita ao gerente 
financeiro Roberto Munuera Reyes que faça a apresentação com o objetivo 
de dar ciência sobre o cenário da Inadimplência. Foi explicado que os 
processos foram planejados para que fossem executados via sistema 
porém, o SICCAU se antecipou enviando a notificação para os profissionais 
e por este motivo, parte do processo será feito manualmente pelo DGF do 
CAU/SP. Foram abertos 15.420 protocolos pelo SICCAU para Pessoa Física 
e desses, foi dada ciência pelo profissional em 142 protocolos. Devido aos 
trâmites já realizados e com a necessidade de tempo maior para a execução 
do que está descrito na Resolução nº 142 do CAU/BR, foi solicitada 
prorrogação do prazo do REFIS. O coordenador da CPFi Marco Antonio 
Teixeira da Silva complementa ainda que foi solicitado para esta 
prorrogação um informe que, caso o profissional não execute o pagamento, 
terá a suspensão do registro efetivada. A execução da suspensão do 
registro indicada na Resolução citada, ainda não tem o procedimento 
definido e pode ser definido pelo CAU/SP. Os trâmites devem seguir para 
deferimento da CPFi do CAU/SP e posteriormente seguem para a CPFi do 
CAU/BR. O conselheiro Mario Wilson Reali pergunta se já existe uma 
quantidade de notificações entregues e foi informado que foram entregues 
15.563 notificações sendo que 1.085 ainda não foram entregues. Das 
16.648 notificações de pessoa física, foram rejeitadas ou devolvidas 485 
notificações e das 3.061 notificações de pessoa jurídica, foram rejeitadas 
ou devolvidas 89 notificações. Os conselheiros tiram as dúvidas sobre o 
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processo de cobrança. Foi explicado que o profissional que ainda não pagou 
as anuidades, incluindo 2019, é cobrado através da notificação 
administrativa. Foi explicado sobre o levantamento dos resultados deste 
processo inclusive com a informação de custos e resultados. A conselheira 
Fernanda Menegari Querido solicitou esclarecimento quanto a Resolução 
nº 142 do CAU/BR e foi atendida em sua solicitação. O conselheiro Edson 
Jorge Elito, em concordância com o conselheiro Mario Wilson Reali, sugere 
que essas informações deverão ser sempre registradas e os dados 
apresentados. Foi informado que os casos de inadimplência referidos, são 
de profissionais que devem a partir do ano de 2013. Foi informado que, 
para as próximas reuniões, possivelmente os conselheiros deverão fazer a 
análise para deferimento de pedidos de impugnação relacionados a estes 
processos. Outras dúvidas foram sanadas quanto às condições 
apresentadas para o profissional que está em débito com o Conselho e suas 
consequências.  

 

5 

Indicadores apresentados no Seminário Nacional de Planejamento 
Estratégico e Diretrizes para a 1ª Reprogramação do Plano de Ação e 
Orçamento do CAU/UF. 
Apreciação, análise 

 

Fonte Mesaque A da S – Coord. Planej. Estrat., Orçamento e Projetos – DGF – 
CAU/SP; Roberto Munuera Reyes - Gerente Financeiro do CAU/SP 

Relator  Coordenador da CPFI Conselheiro Marco Antonio Teixeira da Silva e 
Marcos Couto 

Encaminhamento 

 Seminário foi composto por técnicos e conselheiros, o grupo GT do Fórum 
de Presidentes, solicitou que elegessem as principais ações que seriam 
realizadas pelos CAU/UFs nas diversas áreas de interesse e de serviço do 
Conselho e tinha como objetivo elencar indicadores para melhorias no 
atendimento dos profissionais de arquitetura e urbanismo. Foram 
coletados entre os participantes, dados sobre os temas Fiscalização, 
Atendimento, ATHIS, Comunicação, Ensino e Formação, Edital de Patrocínio 
e por fim, a Oficina de Prototipagem. O coordenador da CPFi Marco Antonio 
Teixeira da Silva mencionou que deste Seminário será criado um evento 
sobre fiscalização em vários estados que utilizará os parâmetros coletados 
neste evento. O conselheiro Mario Wilson Pedreira Reali comenta que esse 
tipo de abordagem é muito interessante para o CAU/SP tratar com os 
arquitetos e trazer as opiniões e demandas que vão aproximar esses 
profissionais do Conselho. Para utilização futura dos modelos apresentados 
pelo CAU/SP, a conselheira Fernanda Menegari Querido sugere que a 
nomenclatura deve ser revista. Após a apresentação das informações, os 
conselheiros fizeram suas considerações, apontando a importância do 
levantamento de dados. A ideia desta avaliação no Seminário é que todos 
os CAU/UFs possam trabalhar de forma parecida e que possam ser 
avaliados os resultados. A reunião foi encerrada após breve apresentação 
de briefing das RRTs por categoria. 
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MARCO ANTÔNIO TEIXEIRA DA SILVA 
Coordenador 

 

 
 
 
 
 
ALEXANDRE SUGUIYAMA ROVAI 
Assistente Técnico Administrativo 

 

 
 

 

 
 
 
 

 

 


		2020-11-26T22:59:58-0300
	Marco Antonio Teixeira da Silva


		2020-11-30T11:11:58-0300
	ALEXANDRE SUGUIYAMA ROVAI:31063663890




